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Stadt Bad Doberan

Niederschrift
Sitzung des Ausschusses für Bildung, Soziales, Kultur, 

Sport, Jugend, Senioren und Menschen mit Behinderung

Sitzungstermin: Montag, 05.09.2022
Sitzungsbeginn: 18:15 Uhr
Sitzungsende: 20:35 Uhr
Ort, Raum: Stadt- und Bädermuseum, Beethovenstr. 8, 18209 Bad 

Doberan

Anwesend

Vorsitz
Torsten Schellin

Mitglieder
Toni Beyer
Nico Arndt
Carolin Lubetzki
Wolfgang Scheil
Hannes Roggelin
Dirk Vanhauer Vertretung für: Tim Schwanbeck
Burkhard Scheffler

Verwaltungsmitarbeiter/innen
Deborah Schmidt
Rüdiger Matthews
Jochen Arenz

Abwesend

Mitglieder
Tim Schwanbeck entschuldigt
Magdalena Edner entschuldigt
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Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1. Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der 
fristgemäßen Ladung sowie der Beschlussfähigkeit 

2. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 
30.05.2022 

3. Bestätigung der Tagesordnung 
4. Einwohnerfragestunde 
5. Beschlussvorlagen 
5.1. "Vorstellung Stadt- und Bädermuseum" Frau Ries 
5.2. Satzung über die Gewährung von 

Aufwandsentschädigungen an Angehörige der 
Freiwilligen Feuerwehr 

BV/187/22

5.3. Umsetzung der Inklusionsstrategie des Landes – 
Ablehnung Beschulung des freiwilligen 10. Schuljahres 

BV/189/22

5.4. Grundsatzbeschluss zum Radwegeausbau vom 
Wiesenweg zum Kollbruchweg in Bad Doberan 

BV/193/22

5.5. Grundsatzbeschluss zum Radwegeausbau vom 
Kammerhof zur B 105 (Buchenbergschule) entlang dem 
Klostergelände in Bad Doberan 

BV/194/22

5.6. Bau Tiefgarage Perlenkette BV/188/22

5.7. Konzept einer Landmarke als Erlebnisturm mit Rutschen 
und Seilbahn im Geltungsbereich des Bebauungsplan 
Nr. 42 der Stadt Bad Doberan 
"Rennbahn und Baumwipfelpfad" 

BV/185/22

5.8. Konzept zur Integration eines Wohnmobilstellplatzes im 
Geltungsbereich des Bebauungsplan Nr. 42 der Stadt 
Bad Doberan
"Rennbahn und Baumwipfelpfad 

BV/186/22

6. Informationen der Verwaltung 
7. Anfragen und Anregungen 

Nichtöffentlicher Teil

8. Beschlussvorlagen 
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9. Anfragen und Anregungen 
10. Schließung der Sitzung 
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1. Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der 
fristgemäßen Ladung sowie der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung 
fest. Es sind 8 Ausschussmitglieder anwesend. Somit ist die Beschlussfähigkeit 
gegeben.

2. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 
30.05.2022

Herr Roggelin bittet um Änderung seiner Äußerung unter dem TOP 6. Im Protokoll 
steht „..die Kommunalverfassung eine Einladung von Investoren nicht vorgibt“. 
Richtig lautet es „..die Kommunalverfassung seitens des Bürgermeisters, eine 
Einladung von Investoren für die Ausschussmitglieder nicht vorsieht“.
Herr Schellin wünscht den Wortlaut des ersten Satzes unter TOP 4 zu ändern. Von 
„Herr Schellin merkt an,..“ in „ In Bezug auf die Verwaltungspauschale merkt Herr 
Schellin an,..“.

Beschluss:

Die Niederschrift mit den oben genannten Änderungen wird gebilligt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 1

3. Bestätigung der Tagesordnung
Herr Beyer beantragt die BV 188/22, 193/22 und die 194/22 von der 
Tagesordnung zu nehmen. Mit diesem Ergebnis bleibt die Tagesordnung 
bestehen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
4 4 0
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Herr Roggelin beantragt die BV 185/22 als TOP 5.7 und die 186/22 als TOP 5.8 
auf die Tagesordnung zu nehmen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 1 0

4. Einwohnerfragestunde
Herr Klink berichtet, dass einige Bürger an ihn ran getreten seien. Sie 
bemängelten die fehlenden Bänke an den Citybushaltestellen in der 
Severinstraße und Am Handelspark.
Herr Arenz merkt an, dass es mit REBUS einen vor Ort Termin auf der 
Severinstraße bzgl. des Aufstellens von Bänken gegeben hat. Leider ist der 
Bürgersteig dafür zu schmal.

5. Beschlussvorlagen

5.1. "Vorstellung Stadt- und Bädermuseum" Frau Ries
Frau Ries, Leiterin des Stadt- und Bädermuseums in Bad Doberan stellt sich und 
das Museum vor. Es folgt ein Rundgang.
Herr Schellin bedankt sich bei Frau Ries.

5.2. Satzung über die Gewährung von 
Aufwandsentschädigungen an Angehörige der 
Freiwilligen Feuerwehr

BV/187/22

Herr Matthews erläutert die BV.
Herr Scheil äußert seine Ablehnung zu dieser BV. Er betont, dass es sich um eine 
ehrenamtliche Tätigkeit handle und ein Eid geleistet wurde.
Frau Lubetzki und Herr Vanhauer sprechen sich für eine Aufwandsentschädigung 
aus.
Herr Roggelin fragt, wie die Arbeitsgruppe auf die 500 € Aufwandsentschädigung 
gekommen sei.
Herr Matthews erläutert, dass bei Teilnahme von mind. 10 Einsätzen pro 
Kalenderjahr, dass Mitglied einen Anspruch auf weitere 10 € pro Einsatz hat. 
Dazu zählen auch Reservedienste. Diese 10 € kommen zu den 300 € dazu. Es 
können jedoch maximal 500 € Aufwandsentschädigung gewährt werden.
Herr Beyer und Herr Roggelin fragen, ob sich an anderen Feuerwehren orientiert 
wurde.
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Herr Matthews erklärt, dass andere Gemeinden ebenfalls 
Aufwandsentschädigungen zahlen.
Inbegriffen sind z. B. der zeitliche Aufwand, Waschgeld und Benzin usw.
Es wurde sich in Zusammenarbeit mit den Mitgliedern der Freiwilligen Feuerwehr 
Bad Doberans, auf diese Pauschale geeinigt.

Beschluss:
Die Stadtvertreterversammlung der Stadt Bad Doberan beschließt die „Satzung 
über die Gewährung von Aufwandsentschädigungen an Angehörige der 
Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Bad Doberan“.
Die Satzung tritt mit ihrer Veröffentlichung in Kraft.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
6 2 0

5.3. Umsetzung der Inklusionsstrategie des Landes – 
Ablehnung Beschulung des freiwilligen 10. 
Schuljahres

BV/189/22

Herr Matthews erläutert die BV. Ein Termin mit Frau Lack und Frau Wagner vom 
Schulamt findet am 20.09.2022 statt.
Herr Arndt stimmt der BV zu. Er halte es für nicht richtig diese BV abzulehnen. 
Das würde zu Lasten der Kinder gehen.
Herr Scheffler bemängelt die allgemein gehaltene BV und bitte um eine 
Konkretisierung der Unterrichtsstrukturierung und Inklusion. Er halte es für 
wichtig, dass die Jungen und Mädchen die Möglichkeit erhalten, dass freiwillige 
10. Schuljahr zu absolvieren. Er spricht sich gegen diese BV aus.
Herr Beyer fragt, von wie vielen Kinder gesprochen wird, was Herr Arenz mit 5 – 
20 Kinder beantwortet.
Herr Matthews weist auf die Auslastung der Raumkapazitäten hin. Die Räume 
seien schon in Doppelnutzung.

Beschluss:
Die Stadtvertreterversammlung lehnt die Zuordnung des freiwilligen 10. 
Schuljahres zur Buchenbergschule ab.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
4 2 2

5.4. Grundsatzbeschluss zum Radwegeausbau vom BV/193/22
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Wiesenweg zum Kollbruchweg in Bad Doberan
Frau Lubetzki fasst den TOP 5.4 und 5.5 zusammen und erläutert diese. Sie weist 
darauf hin, dass es sich hier um wichtige Schulverbindungen handle und das 
Fahrradnetz sicherer machen würde.
Herr Arenz merkt an, dass weitreichende Mittel vom Landkreis zur Verfügung 
stehen. Zwei weitere Radwege könnten mit diesen Mitteln abgedeckt werden. 
Diese weiteren Radwege sollen zum nächsten HA in die BV mit aufgenommen 
werden. 
Herr Schellin schlägt vor, diese BV aufgrund der neuen Sachlage zur Kenntnis zu 
nehmen.

Beschluss:
Die Stadtvertretung der Stadt Bad Doberan fasst den Grundsatzbeschluss, den 
Weg zwischen dem Ausbauende des Wiesenwegs und dem Kollbruchweg als 
Radweg in kommunaler Baulast, bei gesicherter Finanzierung auszubauen.

Die Verwaltung wird daher beauftragt, nach erfolgter Ausschreibung, ein 
Fachplanungsbüro mit den Leistungsphasen 1-3 für Verkehrsanlagen zu 
beauftragen und Fördermittel zur Sicherung der Finanzierung des 
Gesamtvorhabens einzuwerben.

Abstimmungsergebnis Kenntnisnahme aufgrund neuer Sachlage:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 0 0

5.5. Grundsatzbeschluss zum Radwegeausbau vom 
Kammerhof zur B 105 (Buchenbergschule) entlang 
dem Klostergelände in Bad Doberan

BV/194/22

Siehe TOP 5.4.

Beschluss:
Die Stadtvertretung der Stadt Bad Doberan fasst den Grundsatzbeschluss, den 
Weg zwischen Kammerhof, am Klostergelände entlang, zur B 105 als Radweg in 
kommunaler Baulast, bei gesicherter Finanzierung auszubauen.

Die Verwaltung wird daher beauftragt, nach erfolgter Ausschreibung, ein 
Fachplanungsbüro mit den Leistungsphasen 1-3 für Verkehrsanlagen zu 
beauftragen und Fördermittel zur Sicherung der Finanzierung des 
Gesamtvorhabens einzuwerben.

Abstimmungsergebnis Kenntnisnahme aufgrund neuer Sachlage:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 0 0
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5.6. Bau Tiefgarage Perlenkette BV/188/22
Es erfolgt eine Abstimmung über des Rederecht für Herrn Klink.
Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 0 0

Herr Klink weist darauf hin, dass bis zur kommenden SVV ein Schreiben von der 
ECH vorliegen soll, indem sie mitteilt wie der bisherige Stand zum Bau der 
Tiefgarage sei. Aufgrund dessen, äußert Herr Klink den Vorschlag diese BV zur 
Kenntnis zu nehmen.

Beschluss:
Der Bürgermeister wird beauftragt, die Umsetzung des B-Plan 25 bzgl. des Baus 
der Tiefgarage bei der ECH einzufordern. 

Abstimmungsergebnis Kenntnisnahme:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 0 0

5.7. Konzept einer Landmarke als Erlebnisturm mit 
Rutschen und Seilbahn im Geltungsbereich des 
Bebauungsplan Nr. 42 der Stadt Bad Doberan 
"Rennbahn und Baumwipfelpfad"

BV/185/22

Herr Arenz erläutert die Konzeptvorstellungen und Ergebnisse der Ausschüsse 
von den Beschlussvorlagen 185/22 und 186/22
Herr Schellin fragt, wann der Standort des Wohnmobilstellplatzes festgelegt wird. 
Warum wird ein Platz für die Parkfläche gewählt, die am weitesten von der 
Rennbahn entfernt sei. Herr Arenz erwidert, dass dieser Kostengünstiger sei. Eine 
genaue Kostenaufstellung erfolge zur SVV.
Herr Scheil merkt an, dass die Anzahl der Parkplätze für die Rennen auf der 
Rennbahn ausgerechnet wurde. Wenn der Stellplatz am hinteren Kreisel wäre, 
blieben somit die Stellplätze erhalten. Zwei Toiletten, wovon sich eine auf dem 
Wohnmobilstellplatz und eine auf der Rennbahn befände, würde den 
Besucherstrom, die die Toilette aufsuchen wollen im Kassenbereich verringern. 
Das wäre von Vorteil.
Herr Schellin halte nichts von der Wahl des Wohnmobilstandortes und betont, 
dass die angenommene Besucherzahl für den Erlebnisturm erheblich seien. Dafür 
müssten bei den Parkplätzen doch Bäume gefällt werden, was Herr Arenz 
verneint. Der Turm würde auf Stelzen stehen. Er würde in die Umgebung 
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integriert werden.

Beschluss:
Die Stadtvertretung der Stadt Bad Doberan beschließt, dem Konzept einer 
Landmarke als Erlebnisturm mit Rutschen und Seilbahn zuzustimmen.
Das vorliegende Konzept soll als Sondergebiet gemäß § 11 BauNVO in der 
Bauleitplanung zum B-Plan Nr. 42 „Pferderennbahn und 
Baumwipfelpfad“ aufgenommen werden. Die Verwaltung wird ermächtigt, einen 
entsprechenden städtebaulichen Vertrag mit dem Vorhabensträger zur 
Kostenübernahme der Planung abzuschließen.

Abstimmungsergebnis BV 185/22:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
0 7 1

Abstimmungsergebnis BV 186/22:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
5 2 1

5.8. Konzept zur Integration eines Wohnmobilstellplatzes 
im Geltungsbereich des Bebauungsplan Nr. 42 der 
Stadt Bad Doberan
"Rennbahn und Baumwipfelpfad

BV/186/22

Siehe TOP 5.7.

Beschluss:
Die Stadtvertretung der Stadt Bad Doberan beschließt, dem Konzept einer 
Integration eines Wohnmobilstellplatzes zuzustimmen.
Die vorliegende Planung soll als Sondergebiet für Camping gem. § 10 Abs. 1 u. 
Abs. 5 BauNVO in der Bauleitplanung zum B-Plan Nr. 42 „Pferderennbahn und 
Baumwipfelpfad“ aufgenommen werden. Die Verwaltung wird ermächtigt, einen 
entsprechenden städtebaulichen Vertrag mit dem Vorhabensträger zur 
Kostenübernahme der Planung abzuschließen.
Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
0 0 0
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6. Informationen der Verwaltung
Herr Arenz berichtet, dass der Shuttleverkehr von Bad Doberan nach 
Heiligendamm kaum genutzt wurde. Ungefähr Zwölf Personen pro Tag fuhren 
mit. Es werde keine Empfehlung für das Jahr 2023 ausgesprochen. Der 
Waldparkplatz wurde durch die gute Ausschilderung sehr gut angenommen.
Die Kreisumlage wird entgegen der ursprünglichen Annahme um 1 erhöht. Es 
handle sich hierbei um 30 TEUR. Die Haushaltssperre wurde aufgehoben.
Ein Termin im Kornhaus findet am 12.09.22 statt. Es bestehe die Möglichkeit 
eines Umzuges des Jugendclubs in das Hausmeisterhaus. Eine Anmietung eines 
weiteren Raumes für die Verwaltungsarbeit des Clubs wäre möglich.
Die Idee die Wahl zum Jugend- und Kinderbeitrat in den Schulen online 
durchzuführen, wurde geäußert.
Herr Arndt merkt an, dass für eine Online- Wahl mit den Schulen 
zusammengearbeitet werden muss. Herr Arenz betont den hohen Aufwand einer 
solchen Wahl.
Herr Scheffler führt die Möglichkeit einer Zusammenarbeit mit den 
Sozialarbeitern und dem Sozialkundelehrer an. Er hielte das für sehr sinnvoll, 
dem Herrn Schellin zustimmt.

7. Anfragen und Anregungen
Herr Scheffler fragt nach dem Sachstand des Getränkemarktes auf dem 
Buchenberg.
Herr Arenz erläutert, dass die Räumlichkeit zu groß sei. Die Miete wäre enorm. 
Die Möglichkeit des Umbaus in einen Hort bestehe nicht, weil die Stadt keine 
eigenen Investitionen vornehmen dürfe. Es handelt sich um keine städtische 
Immobilie. Verkaufen möchte der Inhaber dieses Gebäudes nicht.
Herr Scheil fragt ob die Veranstalter auf der Rennbahn keine Auflagen für ihre 
Veranstaltung bekommen haben, als sich der Unfall ereignete.
Herr Arenz erläutert den Unfallhergang und berichtet das ein Treffen mit der 
Polizei, der Feuerwehr und dem Veranstalter stattgefunden hat. Es sollen 
Maßnahmen, wie mobile Beleuchtungsmittel, eine zeitlich beschränkte 
Reduzierung der Geschwindigkeit auf der Straße L12 und „An der Rennbahn“ 
erfolgen und für eine Beruhigung der Straße, soll eine Umleitung des Verkehrs 
über das Parkplatzgelände sorgen.
Die Fragen über den Stand des Verlobungsweges, der Sanitäranlage am 
Sportplatz auf dem Buchenberg, so wie der Seebrückenbeleuchtung werden 
geklärt.

Vorsitz: Schriftführung:

Torsten Schellin Deborah Schmidt
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